
 
L'ASSOCIATION DES CHEFS DE POMPIERS DU NOUVEAU-BRUNSWICK 

AGA 2023 
26 mai 2024 

Président : Scott Poupart 

Fredericton Inn, Fredericton, N.-B. 

Présences : Scott Poupart, Justin McGuigan, Lynne Gallant-Valley, Mike Lewis, Charles Kavanaugh, Mike Walton, 
Harry Farrell, Dwayne Stephenson, Serge Gallant, Roger Pitre, Kevin Theriault, Brian Scott Worden, Tim Corbin, 
Jody Price, Charles MacNeil 
 
La réunion est ouverte à 11h55. 

Présentations générales - Les membres ont été informés que des élections seraient organisées cette année. 

Examen de l'ordre du jour - Motion d'acceptation présentée par Harry Farrell et appuyée par Ivan Comeau. 

 
Rapport du président - Scott Poupart 

Le Comité exécutif du conseil d'administration de l'ACPNB a connu une nouvelle année bien remplie, avec de 
nombreuses initiatives menées dans différentes directions. Nous reconnaissons nos relations de travail avec le 
Bureau du prévôt des incendies (BPI) qui continue à soutenir nos initiatives et à les défendre en notre nom auprès 
de divers ministères. Nous travaillons également en étroite collaboration avec l'Association canadienne des chefs 
de pompiers (ACCP) et l'Association des chefs de pompiers des Maritimes afin d'harmoniser les préoccupations et 
les initiatives communes et de soutenir les activités de lobbying au nom des services d'incendie à tous les niveaux 
du gouvernement. 

En votre nom, j'ai assisté aux réunions suivantes : 

Atelier de printemps de l'Association des agents de prévention des incendies et des éducateurs du Nouveau-
Brunswick 

Conférence d'automne sur l'environnement et les gouvernements locaux 

Conférence de l'Association des chefs de pompiers des Maritimes sur le leadership dans la région de l'Atlantique 
(2023) 

La conférence 2023 de l'Association canadienne des chefs de pompiers secours-incendie Canada 

La semaine des relations gouvernementales 2023 

Et avec l'aide de nos collègues membres de l'exécutif et du conseil, nous avons représenté l'ACPNB à plusieurs 
funérailles de pompiers, à des réunions d'associations et à la célébration du chef des pompiers de la journée 
2023. 

ASSOCIATION CANADIENNE DES CHEFS DE POMPIERS - COMITÉ CONSULTATIF NATIONAL (CCN) - j'assiste aux 
réunions mensuelles en ligne du CCN en tant que représentant du Nouveau-Brunswick. Nous sommes tenus au 



courant des questions clés soulevées par les services d'incendie de tout le pays. Il y a beaucoup de similitudes 
entre les questions soulevées d'un océan à l'autre. Ces questions sont résumées et, le cas échéant, l'ACCP fait 
pression sur le gouvernement fédéral pour obtenir son soutien.  En décembre de l'année dernière, j'ai assisté à la 
conférence Fire Chiefs on the Hill dans le cadre de la semaine des relations gouvernementales. Notre province 
était bien représentée et j'encourage vivement toute personne intéressée à participer à l'une de ces activités à le 
faire. La participation est ouverte aux membres de l'ACCP, et vous pourrez vous rendre compte de la quantité de 
travail et d'efforts que l'ACCP consacre au lobbying en notre nom. Comme notre conseil provincial, nous passons 
au gouvernement fédéral avec une liste de priorités, dont beaucoup proviennent des données collectées lors du 
recensement annuel que chaque service d'incendie doit remplir. Bien que toutes nos priorités ou demandes ne 
soient pas satisfaites chaque année, nous continuons à les faire avancer. Un exemple de réussite cette année a été 
l'augmentation du crédit d'impôt fédéral non remboursable, qui est passé de 3 000 à 6 000 dollars. Nous avions 
demandé une augmentation de 10 000 dollars, mais cette augmentation progressive montre que nous avons été 
entendus. D'autres priorités ont été mises en avant, comme la création d'une administration nationale des 
incendies, la réduction des risques d'incendie et d'urgence pour les communautés à l'échelle nationale et la 
préparation de la saison des feux de forêt de cette année. 

Le site web de l'ACCP fournit une mine d'informations, y compris des possibilités de formation. Tout comme nous, 
ils comptent sur les membres pour faire fonctionner leur organisme. Si vous n'êtes pas membre, vous devriez 
envisager de le devenir. 

 

AMALGAMATION - Nous sommes maintenant bien engagés dans la réforme du gouvernement et les fusions. 
L'une des préoccupations que nous devrons surveiller au fur et à mesure que nous avançons est la rétention des 
membres au sein de nos associations. Il ne fait aucun doute que la réduction du nombre total de services 
d'incendie dans la province peut avoir un impact sur les adhésions et les cotisations utilisées pour faire 
fonctionner nos associations. Nous devons tous nous efforcer de faire savoir à nos nouvelles entités que les 
membres doivent être représentatifs de chaque caserne de pompiers et pas seulement de chaque service, afin de 
garantir que les informations vitales circulent dans les deux sens et que les associations conservent un nombre 
important de membres. 

 

TRAVAIL SÉCURITAIRE NB - Le 20 novembre, nous avons tenu une réunion Microsoft Teams avec Travail 
sécuritaire NB pour discuter des lacunes dans la couverture des cancers présumés pour nos pompiers et de la 
lutte continuelle pour statuer sur les demandes en temps opportun. Nous avons été informés qu'en fait, ce 
problème était déjà en cours de résolution et qu'il était dû au fait que notre province disposait d'une loi sur 
l'indemnisation des pompiers distincte de la loi sur l'indemnisation des travailleurs. Ce n'est pas le cas dans la 
plupart des juridictions du pays. Le 19 avril, lors de notre réunion trimestrielle de l'ACPNB à St Andrews, le conseil 
d'administration et ses invités ont assisté à une présentation de Travail sécuritaire NB sur le processus à suivre 
pour la fusion susmentionnée des deux lois. Une période de consultation publique, comprenant un sondage, a été 
organisée. Nous serons informés des prochaines étapes et communiquerons les informations à nos membres au 
fur et à mesure. 

COMITÉ MIXTE DE GESTION DES URGENCES - J'assiste aux réunions du Comité mixte des services d'urgence, dont 
le mandat est d'aborder les questions relatives à la coordination des interventions des services d'urgence 
identifiée par les organismes membres, les gouvernements locaux, les commissions de services régionaux (y 
compris par l'intermédiaire de leurs comités de sécurité publique) et le gouvernement provincial, et qui sera 
composé d'organismes et d'organisations identifiées de temps à autre par le ministre dans le présent cadre de 
référence. Les organismes participants s'engageront à formuler des recommandations conjointes, 
complémentaires, et d'appui mutuel et, en cas de consensus ou d'orientation, à prendre des mesures connexes 



pour aider à assurer la sécurité et la résilience du Nouveau-Brunswick. Le comité s'efforcera de se réunir tous les 
trimestres. 

GROUPE DE RÉFLEXION SUR LA STRATÉGIE CANADIENNE DE PRÉVENTION ET D'ATTÉNUATION DES INCENDIES 
DE FORÊT - Nous sommes assis à cette table en tant que porte-parole de l'ACPNB. Il s'agit d'une stratégie 
nationale dont les comités, répartis dans tout le pays, travaillent à la réalisation de la vision suivante : 

Un Canada résilient où toutes les composantes de la société sont engagées dans la prévention et l'atténuation 
des incendies de forêt non désirés. L'état futur souhaité est celui de l'unité - où tous les membres de la société 
travaillent ensemble pour prévenir et réduire les dommages causés par les incendies de forêt. Différents groupes 
collaborent, en utilisant les meilleures informations disponibles pour créer des pratiques communes et des 
responsabilités partagées que chacun peut suivre et auxquelles il peut participer. En encourageant la 
sensibilisation et en s'engageant à renforcer les capacités de prévention et d'atténuation dans l'ensemble du 
pays, le Canada sera le mieux placé pour minimiser le risque et la gravité des incendies de forêt. 

RÉPARTITION DES SERVICES D'INCENDIE - La répartition des services d'incendie continue d'être un défi au 
Nouveau-Brunswick. Nous avons été témoins de divers problèmes, y compris des services d'incendie provinciaux 
qui transfèrent les services de répartition à un fournisseur de l'extérieur de la province, à des coûts et à des 
prestataires de services inférieurs. Ce n'est pas la solution, surtout lorsqu'il s'agit de répartir les services 
d'incendie pour des appels médicaux. Je tiens à rendre hommage au chef des pompiers de Riverview, Robin True, 
pour le travail qu'il a accompli en matière de recherche et de collecte d'informations sur ce problème. En janvier, 
lors de notre réunion trimestrielle, le chef True a présenté un document préparé pour le groupe des chefs 
permanents, intitulé Dispatching Fire Departments to Medical Calls. Dans sa conclusion : 

"La répartition des services d'incendie pour les appels médicaux est une question complexe. Cela est dû en 
grande partie au fait que le système NB 9-1-1 n'a pas été conçu pour faciliter la répartition des services d'incendie 
aux appels médicaux. Au fil des ans, des solutions disparates ont été élaborées pour combler cette lacune avec la 
participation du Centre de gestion des communications médicales (CGCM) et des centres de répartition des 
services d'incendie. Il est temps que la province du Nouveau-Brunswick élabore une solution de répartition 
cohérente à l'échelle provinciale qui tienne compte de la réalité d'aujourd'hui, à savoir que le service d'incendie 
du Nouveau-Brunswick joue un rôle important dans les soins médicaux d'urgence préhospitaliers dans bon 
nombre de nos communautés. Il sera toutefois important que le service d'incendie du Nouveau-Brunswick soit 
consulté dans le cadre de l'élaboration d'une solution, de même que d'autres intervenants. 

L'Association des chefs de pompiers du Nouveau-Brunswick continuera de travailler avec ses associations et sa 
direction pour exercer des pressions en vue d'obtenir une solution fiable et durable à cet important défi. 

MÉDIA - Les médias continuent de nous demander des commentaires sur plusieurs initiatives et préoccupations 
relatives aux services d'incendie au Nouveau-Brunswick. Avec l'aide du premier vice-président McGuigan et du 
deuxième vice-président Pitre, nous avons été en mesure de donner des entrevues dans les deux langues 
officielles sur plusieurs plateformes médiatiques. Le fait qu'on nous demande notre avis est un signe positif que 
nous sommes reconnus comme une voix positive de nos services d'incendie provinciaux. 

En conclusion, ce fut un honneur et un privilège de représenter l'Association des pompiers du Nouveau-Brunswick 
à titre de président au cours des deux dernières années et je remercie le conseil d'administration et les membres 
de l'appui qu'ils m'ont témoigné pendant mon mandat à titre de président.   

Je propose que mon rapport soit approuvé tel quel. Motion d'accepter le rapport, appuyé par Justin McGuigan. 

 



 

RAPPORTS DES COMITÉS 

 
Comité des finances et de la collecte de fonds - Mike Walton 
 
FENETY 46 615,47 $    INVESTA    510 000 $  Banque 361 395,25 
 
Le financement de la subvention de 482 500,00 $ pour 2024 est le suivant : 
 
6 500 $  Campagne d'affichage et atelier 
50 000 $  Coût de l'Unité mobile des brûlés (UMB) (l’année dernière) 
65 000 $  Installation d'une bouche d'incendie sur le terrain d'entraînement du CCNB 
115 000 $  Salle de classe modulaire sur le terrain de formation du CCNB 
126 000 $  Trousses de prévention des incendies 
120 000 $  Six extincteurs, valise roulante Hazard House, garage, poêle et costume Sparky pour chaque 

association. 
 
Rappel : Nous voulons que la remorque de l'UMB soit utilisée. Appelez Remi au 506-726-0776 pour réserver 
l'unité. L'information peut aussi être trouvée sur notre site sous la rubrique Ressources.  De plus, nous avons les 
remorques interactives disponibles. 
Proposition d'accepter Tim Nickerson, appuyée par Charles Kavanaugh. 
 
Conseil de certification des pompiers – Jody Price 
L'Association internationale de formation des pompiers (AIFP) et le Pro Board ainsi que le Congrès international 
sur l'accréditation des services d'incendie sont terminés. 
 
Comité des prix – Kevin Theriault – nous vous rappelons qu'il y a plusieurs prix à décerner ; n'oubliez pas de 
proposer des membres. Ces prix sont une façon de remercier nos bénévoles. 
 
Comité de la formation et des ateliers – Jody Price & Serge Gallant  
L'atelier aura lieu les 6 et 7 septembre 2024. Si vous n'y avez jamais participé, profitez-en. Réservez votre 
chambre d'hôtel à l'avance et envoyez quelqu'un. Il s'agit d'une formation de premier ordre. Le formulaire sera 
bientôt en ligne. Si vous avez une idée de formation, faites-le-nous savoir. Nous voulons des idées fraîches. Les 
premières arrivées seront les premiers servis ; les places se remplissent rapidement. 
 
HAZMAT – Mike Lewis 
Le service HAZMAT de Moncton est entièrement opérationnel. Nous cherchons à établir une liste de personnes 
capables d'aider à relocaliser les remorques interactives à travers la province, il y aura une compensation pour 
cela. Le BPI a 4 nouveaux membres. Un chien, des enquêteurs régionaux sur les incendies (ERI) de 
Chaleur/Péninsule acadienne (Jamie Innes) et du comté de Charlotte (Joe Richardson) et le coordonnateur de 
l'UMB, Rémi St-Cour. Le BPI met des détecteurs de fumée à la disposition des services d'incendie. Ces détecteurs 
sont destinés à des zones hautement prioritaires. Nous cherchons à établir une liste/un processus en coopération 
avec le ministère des Ressources naturelles et du Développement de l'énergie (RNDE) pour les grands 
événements.   
 
Nous avons acheté 6 extincteurs LBX qui seront mis à la disposition des inspecteurs. Ils pourront être utilisés pour 
la formation. Nous avons créé un camp de brûlage NB.     
 

Prévention des incendies – Karen Trecartin 

 



L'association est en train de se refaire une image. Nous venons de tenir notre séminaire annuel en avril. Il a attiré 
de nombreux participants. Nous travaillons actuellement à l'augmentation du nombre de nos membres et à la 
création de sous-comités. Nous avons refait notre site web et espérons qu'il servira de référence. 
 
 
Comité de la convention et des jeux – Harry Farrell 
En raison du manque d'intérêt pour les jeux de cette année, ils ont été annulés. Nous espérons que l'intérêt sera 
renouvelé l'année prochaine.  
 
 
Comité des chefs permanents – Jody Price  
Les membres ont demandé la création d'un sous-comité avec le BPI sur la manière dont les inspections sont 
effectuées. Les préoccupations liées à l'existence de six centres de répartition régionaux ont été discutées. 
 
Jody Price propose d'accepter le rapport, appuyé par Marc Cormier. 
 
 
Comité des chefs volontaires - Tim Corbin  
La dernière réunion a eu lieu le 24 mai 2024. Ils ont mentionné des problèmes pour obtenir le paiement du RNDE 
en temps voulu.  Ils ont exprimé des inquiétudes quant à l'augmentation de la section HAZMAT dans la 7e édition. 
L'amalgame pose encore des problèmes. On demande des éclaircissements sur le crédit d'impôt pour les 
pompiers : qu'est-ce qui compte pour les 200 heures?  Selon le site de l'ARC : 
  
Les services de pompiers volontaires éligibles au sein d'un service d'incendie comprennent la réponse et la 
disponibilité pour la lutte contre les incendies et les appels d'urgence connexes en tant que pompier, la 
participation aux réunions organisées par le service d'incendie et la participation à la formation requise liée à la 
prévention et à la suppression des incendies. 
 
 
 
 
Association des chefs de pompiers des Maritimes – Charles Kavanaugh 
La convention se tiendra à Summerside, Î.-P.-É., du 27 au 30 juin 2024. Le thème sera les événements 
météorologiques.  Rappelle de remplir le sondage de l'ACCP. 
 
 
Chefs des pompiers industriels – Brian Worden 
Il s'est réuni trois fois au cours de l'année écoulée. Nous travaillons à l'ajout des pompiers industriels à la 
législation sur le cancer. Nous travaillons sur notre atelier - le 22 juin à Point Lepreau. L'aéroport de Saint-Jean 
vient de se joindre à nous.   
 
Next-Generation 9-1-1 (NG9-1-1) – Justin McGuigan  

Les radiocommunications ont connu de nombreux développements, tant au niveau de la technologie que de la 
manière dont nous l'utilisons. Une brève mise à jour a été faite. Il est rappelé qu'il faut signaler tous les 
problèmes que l'on rencontre. S'il n'est pas connu, il ne sera pas résolu. Il a été noté que les applications tierces 
seront plus étroitement réglementées.   
 
 

Gouvernement local – pas de rapport.   
 
RNDE – Tony Cole - pas de rapport.   



Conseil autochtone - pas de rapport.   
 
Nouvelles affaires : Changement constitutionnel - les prix seront examinés. 
 
Rappel pour le sondage de Travail sécuritaire NB sur la présomption de cancer : Demandez à votre famille de 
remplir le sondage.   
 
 
ÉLECTIONS - Comité des nominations et des résolutions – Kevin Theriault  
 
Scott Poupart est nommé président.  
Premier, deuxième et troisième appels de l'assemblée, il n'y a pas d'autres candidatures. Scott accepte la 
nomination. 
 
Roger Pitre, Justin McGuigan et Dan Hamel sont nommés au poste de premier vice-président.  
Premier, deuxième et troisième appels de l'assemblée, il n'y a pas d'autres nominations.  
Le vote a lieu et Roger Pitre est choisi comme premier vice-président.  
 
Kevin Theriault, Dan Hamel et Jeffery Waters-Gray sont nommés au poste de deuxième vice-président.  
Premier, deuxième et troisième appels de l'assemblée, il n'y a pas d'autres nominations.  
Le vote a lieu et Kevin Theriault est choisi comme deuxième vice-président. 

 
 

La réunion est levée à 12h05. 
 


